

la récolte combinait deux opérations, la cueillette à la main, suivie d'un nettoyage à la moissonneuse mécanique.

SOCIÉTÉ PIONNIÈRE

Depuis sa création en 1915, où toutes les phases de la culture se faisaient à la main, cette société productrice de riz sauvage a dû vaincre de nombreux obstacles. La mise au point de matériel mécanisé a permis d'obtenir de meilleures récoltes et une manutention plus soignée.

Au cours des années 1940, la récolte moyenne de riz vert était de 45,000 livres. En ressemant et en contrôlant l'irrigation, on a atteint une récolte annuelle de 83,000 livres au début des années 1960. En 1963, année où le service ferroviaire a cessé dans cette région, la *Williams Wild Rice Farm* a construit une route privée de quatre milles jusqu'à la route 313. L'installation de manutention a été reconstruite et munie d'un système de diesels électriques.

En 1969, à la suite d'une étude de génie civil sur l'aire d'alimentation, on a retiré du dégorgeoir du lac du Bois 1,200 verges cubiques de roches de fond et d'argile. Une fois terminé, ce projet d'irrigation devrait permettre la mise en culture de 100 acres supplémentaires pour les années 1970.

Aujourd'hui réorganisée, la société, qui porte le nom de *Du Bois Wild Rice Ltd*, s'est associée à d'autres producteurs du Manitoba pour créer le *Wild Rice Developments Ltd*. Cette année, la société s'est lancée dans la production de riz sauvage non décoré. On compte sur ce nouveau progrès pour stabiliser la production de riz sauvage canadien et permettre au Manitoba de conserver et d'élargir les marchés d'exportation qu'il possède déjà.

CHANGEMENTS DES TROUPES À CHYPRE

Le troisième bataillon du *Princess Patricia's Canadian Light Infantry*, commandé par le lieutenant colonel T.M. Marsaw, de London (Ontario), remplacera au mois d'octobre le premier bataillon du *Royal Canadian Regiment* à Chypre. Cette rotation des troupes fait suite à un communiqué, diffusé dernièrement, qui déclarait que le mandat de la Force des Nations Unies à Chypre avait été prolongé jusqu'au 15 décembre.

Un groupe de 490 soldats de la base des Forces armées canadiennes d'Esquimalt (Colombie-Britannique) s'envolera pour Chypre à bord d'un avion *Yukon*. Le premier départ s'effectuera de Victoria le 4 octobre prochain.

Le groupe qui revient au Canada, à la BFC de London, se compose de 485 soldats, dont des troupes de soutien du *Royal Canadian Regiment* placées sous le commandement du lieutenant colonel D.G. Loomis, d'Ottawa.

C'est en mars dernier que le contingent canadien a pris la suite des opérations de maintien de la paix

dans Nicosie la capitale, et ses alentours. Avant leur nouvelle affectation, ces troupes étaient chargées de la surveillance du district de Kyrenia, zone de 550 milles carrés située entre Nicosie et la côte nord-ouest de Chypre.

Des troupes canadiennes sont stationnées à Chypre depuis le début des opérations du contingent des Nations Unies en 1964; elles se sont relayées deux fois par an dans l'île depuis cette époque.

UN PÊCHEUR EN VISITE CAPTURE SON 200^e THON

Un sportif britannique qui se rend régulièrement à Terre-Neuve pour y pratiquer son sport favori a eu l'occasion, le 14 août dernier, d'ajouter un nouveau fleuron à sa carrière déjà impressionnante de pêcheur. Ce jour-là, M. Ralph Whitaker, de Harrogate, Yorkshire, en Angleterre, prenait trois thons rouges et portait de ce fait à 200 le total de ses prises de thons. Il devait en capturer encore trois autres au cours de la fin de semaine qui suivit.

Célibataire âgé de 71 ans, M. Whitaker est venu pour la première fois en 1965 pratiquer la pêche sportive aux gros poissons à Terre-Neuve. Cette année-là, il prit huit thons dans la baie Conception. Il revint en 1967 et ajouta à son tableau 16 thons rouges en 12 jours de pêche. En 1968 il en prit 54 et, l'année dernière, 23.

Avant de venir tenter sa chance dans les eaux de Terre-Neuve, M. Whitaker s'est acquis une grande expérience de la pêche sportive aux gros poissons dans toutes les mers du globe. Ses voyages l'ont mené aux Bahamas, en Floride, à Hawaï, en Basse-Californie, à Panama, en Colombie-Britannique, au Portugal, à Malte, à Gibraltar et dans la mer Rouge. Selon lui, le thon rouge est l'adversaire le plus coriace de tous les poissons combattifs.

NAISSANCES, MARIAGES ET DÉCÈS

En juin 1970, le nombre de naissances au Canada était de 32,146, soit 18.3 pour 1,000 habitants; en juin 1969 le nombre de naissances était de 30,453. Au cours des six premiers mois de l'année, il y a eu 183,473 naissances, soit 0.2% de plus que pendant la période correspondante de l'an dernier.

Pendant la même période, 17,557 mariages ont été célébrés (10.0 pour 1,000 habitants), soit 5.6% de plus qu'en juin 1969 (16,156). Au cours du premier semestre, le nombre de mariages a atteint 69,827 contre 66,194 en 1969.

Le nombre de décès était de 12,910 (7.4 pour 1,000 habitants), soit 2.1% de plus qu'en juin 1969. De janvier à fin juin il y a eu 79,673 décès contre 78,002 en 1969.